

12 Sports

Omnisports/8es Jeux de la Francophonie
C'est parti !

S.A.M.

Abidjan/Côte d'Ivoire

Ouverts hier dans le stade Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan, les 8es Jeux de la Francophonie qui vont durer près de neuf jours ont été placés, par les autorités ivoiriennes, sous les signes de la solidarité, de la diversité et de l'excellence. Durant plus d'une semaine, près de 4000 sportifs et artistes en provenance de 53 pays de la Francophonie vont donner le meilleur d'eux-mêmes.

La cérémonie d'ouverture a permis à quelques artistes notamment locaux d'offrir aux délégations le meilleur de la culture ivoirienne. A 18 heures, alors qu'un brillant saxophoniste ivoirien reprenait les standards de la musique américaine, toutes les têtes se sont tournées vers l'écran géant du stade. Le bus présidentiel venait de s'immobiliser à l'entrée de la tribune officielle. Le président Alassane Ouattara et son épouse annonçaient, de cette façon, l'ouverture officielle des 8es Jeux de la



Photo : DR

Cérémonie d'ouverture hier des jeux de la Francophonie à Abidjan.

Francophonie. Le secrétaire général de la Francophonie, Michaëlle Jean faisait partie des personnalités invitées.

Comme d'habitude, cette cérémonie a été marquée par un déluge de sons et de lumières. Agrémentés de belles chorégraphies et du passage remarqué de chaque délégation. Celle du Gabon a été saluée par les membres de la diaspora présents nombreux dans les gradins. Cela augure, nulle doute, de performances remarquables.

Omnisports/8es Jeux de la Francophonie
On croise les doigts

Serge Alexis MOUSSADJI

Abidjan/Côte d'Ivoire

Difficile de connaître le programme des Gabonais lors de cette nouvelle édition des Jeux de la Francophonie. Tout le monde se tourne vers le programme officiel, notamment les journalistes qui tentent de deviner depuis plusieurs heures l'ordre de passage de chaque discipline. Une gymnastique à laquelle semble aussi s'astreindre le ministre des Sports, Nicole Assélé, qui a fait remarquer, jeudi soir à ses collaborateurs, qu'elle ne disposait que du calendrier officiel et non de celui de ses athlètes. La seule certitude est que le volet sportif débute ce samedi matin, pour la partie gabonaise, avec le tennis de

table (en individuel). Le Gabon n'y a engagé que deux pongistes. Les sportifs handi-sport s'élanceront sur les pistes dimanche pour une première finale, espérée, en fin d'après-midi.

Si les autorités souhaitent des médailles, les encadreurs semblent d'un tout autre avis et émettent quelques réserves. Même s'ils veulent aussi que le Gabon mette la main sur une petite breloque. Mélanie Engoang, directeur technique national de la fédération de judo, a rappelé que dix judokas (cinq dames et cinq hommes) avaient foulé le sol de la Côte d'Ivoire. Les filles seront engagées dans les catégories de -48 kg, -52 kg, -57 kg, -63 kg et +78 kg. Les hommes vont concourir en 60 kg, 66 kg, 73 kg et 81 kg. « L'idéal est de pouvoir compter sur chacun de nos



Photo : DR

Le passage de la délégation gabonaise hier à l'ouverture des Jeux.

poulains. Mais la préparation a été tronquée. Certes, le ministère des Sports a essayé de nous fournir certaines commodités. Mais la compétition a manqué dans ce programme. Le petit temps passé au Cameroun et les quelques sparring-partners mis à notre disposition ont été bien insuffisants.

Il nous fallait d'autres combats pour être au point. Surtout que ces Jeux concernent les -25 ans, les nôtres découvrent la haute compétition pour la première fois », a signifié le DTN. Puis de souffler : « Il faut espérer que nos combattants auront un mental d'acier pour accrocher quelques médailles ». Celle

qui a gagné une médaille d'or aux Jeux de la Francophonie de 2001 (au Canada) sait de quoi elle parle.

Même son de cloche chez l'entraîneur de l'équipe de judo, Christian Mboro Mboro. « On s'est entraîné comme on a pu. Mais les judokas gabonais sont motivés, je le sens ». Le staff technique s'attelle juste aux derniers réglages. Relatifs notamment aux contrôles ultimes des poids. Ses poulains fouleront les tatamis les 25, 26 et 27 juillet prochains au Palais des Sports d'Abidjan.

Bonaventure Biteghe, directeur technique national de la fédération d'athlétisme, a aussi déploré cette mauvaise préparation. Ce qui l'oblige à miser sur les « expatriés ». Parce qu'ils sont mieux préparés. « Sur les trois athlètes qui vont participer à ces Jeux,

deux évoluent en France. C'est désespérant de ne pouvoir compter que sur ces deux-là puisqu'ils ont eu une préparation bien meilleure que celui qui va courir le 100 mètres », a-t-il indiqué. Une situation qui ne lui interdit pas de rêver à une médaille. Notamment dans le lancer de poids. En athlétisme, les Gabonais s'aligneront donc sur le 100 mètres (H) et le lancer de poids (homme et femme). La présence fantomatique de Rudy Zang Milama plane forcément.

Le Gabon s'est engagé dans l'athlétisme, le cyclisme sur route, le handisports, le judo et le tennis de table. Pour la partie culturelle, on retrouvera les Gabonais dans la danse urbaine ou encore le conte.

Ben Moubamba et Assélé soutiennent la délégation gabonaise

S.A.M.

Abidjan/Côte d'Ivoire

Le vice-Premier ministre, Bruno Ben Moubamba, et le ministre des Sports, Nicole Assélé, ont tenu, jeudi soir, à rendre une petite visite aux sportifs et artistes logés au Village des Jeux. Il s'agissait pour le VPM de leur transmettre les vœux de réussite du chef de l'État Ali Bongo Ondimba. « Il demeure à vos côtés », a signifié Ben Moubamba.

Celui-ci n'a pas manqué de rappeler que le gouvernement et le peuple gabonais attendent que leurs repré-



Photo : Boubala

Bruno Ben Moubamba et...

sentants reviennent au pays avec des titres. « Le Gabon a plus que jamais besoin du sport et de la culture. Le

pays a besoin de chacun, de resserrer les liens. Vous avez donc une grande responsabilité vis-à-vis de vos



Photo : Aristide Moussavou

...Nicole Assélé sont allés doper le moral des troupes.

compatriotes. Nous croyons en vous. »

Nicole Assélé a estimé qu'Abidjan 2017 est une

belle occasion de ramener des trophées. Surtout en sport. « Dans ce département, il faut bien avouer que

nous restons sur un échec dans ces Jeux. En 2013, en France dans la ville de Nice, nous n'avons pas été capables de revenir avec la moindre distinction. Le résultat aurait été même négatif si d'aventure la danse urbaine, donc le hip-hop, n'avait pas obtenu une médaille de bronze. Si je souhaite à ces artistes la même réussite, je voudrais que les sportifs fassent mieux qu'eux cette année. »

Les sportifs gabonais commencent la compétition aujourd'hui. Les artistes ont essuyé les plâtres hier par le vernissage photo notamment.

Palmarès du Gabon

1997, la seule édition faste

S.A.M.

Abidjan/Côte d'Ivoire

Depuis la création des Jeux de la Francophonie en 1989, le Gabon a déjà participé à six éditions : 1989, 1994, 1997, 2001, 2005 et 2013. Celle de 2017 à Abid-

jan est donc la septième du genre.

De toutes ces participations, celle de 1997 (qui a eu lieu à Madagascar) est la plus mémorable. En effet, les Gabonais étaient revenus de la Grande Ile avec une moisson de onze médailles : une récompense en or, trois breloques en argent

et sept médailles de bronze. Depuis, cet exploit n'a jamais été réédité.

Ses deux plus mauvaises saisons remontent à 1994 et 2013. Une seule médaille y avait été obtenue. Une breloque d'argent en 1994 et une de bronze en 2013 en France. C'était la danse hip-hop qui l'avait obtenu.

Un souvenir que le ministre des Sports a glissé au milieu de ses encouragements aux sportifs et artistes gabonais, jeudi dernier, dans la nuit abidjanaise. Et qui donc forcément hante les responsables du département susmentionné. Sauf qu'il est à craindre que 2017 ne soit qu'un remake de la précé-

dente édition. Au regard de la drôle de préparation des athlètes nationaux.

Les Jeux de la Francophonie ont été créés en 1989 et sont une compétition multisports et culturelle. Y participent des amateurs et des semi-professionnels. Palmarès du Gabon : 1989 : or (0), argent (1),

bronze (2). Total : 3
1994: or (0), argent (1), bronze (0). Total : 1
1997: or (1), argent (3), bronze (7). Total : 11
2001: or (1), argent (0), bronze (1). Total : 2
2005: or (0), argent (1), bronze (2). Total : 3
2013: or (0), argent (0), bronze (1). Total : 1